WEBINAR: Economía internacional y gobierno corporativo organizado por la Facultad de Ciencias Contables, Económicas y Administrativas

Carolina Reyes
José Luis Villarreal
Docentes Investigadores Grupo Identidad Contable

Universidad Mariana



Figura 1. Seminario Internacional Economía Internacional y Gobierno Corporativo.

omo actividad académica de internacionalización y visibilidad del programa de Contaduría Pública de la Universidad Mariana, acreditado en alta calidad, durante los días 14 y 21 de mayo se organizó el webinar "Economía internacional y gobierno corporativo", evento que convocó a docentes investigadores y estudiantes de Perú, México y Colombia.

Este tipo de conferencias *online* hacen parte de las alianzas estratégicas internacionales con las Universidades Cesar Vallejo del Perú y Autónoma de San Luis Potosí de

México, con el fin de ampliar escenarios para la educación continua y presentar a la comunidad universitaria, egresados y empresarios, temas de actualidad frente a la pandemia generada por el covid-19 y las oportunidades del Gobierno Corporativo para enfrentar la crisis.

De ahí la importancia de organizar estos eventos, ya que fortalecen lazos de cooperación internacional y promueven el desarrollo socio empresarial para asumir con mejores argumentos los tiempos de crisis, a la vez generar espacios para la innovación y la reflexión (Encinas et al., 2013). En este contexto, el programa de Contaduría Pública viene liderando eventos academicos internacionales para mejorar el proceso educativo y crear espacios que convoquen a estudiantes, docentes y empresarios, en dialógos para generación de conocimiento, desde ambientes virtuales, y así generar estrategias para enfrentar la crisis socioempresarial.

A continuación, se describen las principales conclusiones de las conferencias desarrollas en este *webinar*: en la ponencia "Impacto del covid-19 en la economía Peruana", dirigida por la Dra. Patricia Padilla Vento, directora de la Escuela de Contabilidad de la Universidad Cesar Vallejo de Lima — Perú, se plantearon los efectos a nivel financiero, empresarial y social generados por el covid-19 y el reto para el profesional contable de visualizar este evento como un proceso de aprendizaje.

En lo que respecta a la conferencia "Gobierno Corporativo en la empresa familiar" a cargo de Dra. Guadalupe Briano Turrent, directora de posgrados de la universidad Autónoma de San Luis Potosí de México, se enfatizó sobre la importancia de la preparación del relevo generacional y el establecimiento de protocolos de familia para una mejor divulgación de información corporativa, que los lleve a establecer estrategias de creación de valor a largo plazo.

Finalmente, en la conferencia sobre "Gobierno Corporativo frente al covid-19", desarrollada por los magísteres Carolina Reyes y José Luis Villarreal de la Universidad Mariana, se planteó el papel de la junta directiva y la gerencia como dinamizadores del cambio y establecimiento de estrategias para innovar y reinventarse. Aquí, el profesional contable interactúa con los grupos de interés y genera alternativas para mantener la eficacia del consejo de administración (junta directiva), evaluar los riesgos y adecuar la estrategia corporativa que permita establecer un plan de continuidad del negocio.

En conclusión, las épocas de crisis quizás sean el principal aliento para impulsar la innovación y el surgimiento de oportunidades para reinventar la forma en la que nos comunicamos y trasmitimos conocimientos. La educación siempre estará en el centro de la sociedad y es fundamental para el devenir; de esta manera, es necesario continuar con procesos educativos actualizados y con visiones de expertos internacionales. Aunado a

estos desafíos, el programa de contaduría pública de la Universidad Mariana seguirá generando nuevos espacios de reflexión y actualización académica desde la región para el mundo.

Referencias

Encinas, M., Álvarez, M., Hernández, A., Martínez, F., Posadas, K., Reyes, I., . . . Bolaños, R. (2013). *La cooperación internacional en tiempos de crisis*. Guatemala: Cara Parens de la Universidad Rafael Landívar.